
諮詢委員會關於第十一項之報告書經比利

時代表的請求，逐節提付表決。

遇。

決議： （一） （a）節經以二十三票對零通

(.:::)(b)節經以＝十四票對零通過。

（三） （c）節經以＝十五票對仁2票通過。

（四） （d）節經以二十五票對零通過。

（五） （e）節經以＝十票對：：：：：票通過。
- （六）（f）節霸以.:::十·六票對零通過。

（七）諮詢委員會第三報告睿全部 （文件

A/C.5/124)經以二十一票對三栗通過。

Mr. LEBEAU （比利時）語注意一個事實，gp

＊委員會之對於第十一項加以核准，便是把大

會所應當保留的權柄授伶了祕書長。他反對這

個慣例。

他請求將來諮詢委員會可將共致第五委員

會的報告書分成＝部，一部包含數字，另一部

則包括各項建議，如此則該兩部可得分開討論，

分別核定。

一：：：一·行政暨頊箕問頲諮詢委員會第六
報告書所提議之公共汽車事務
費 （文件 A/C.5/131)t

決議：該報告書經加修正，規定將=*.:::,
五00美元之追加概算減為-.:::五,000美

元後，獲得通過。

-.:::二．關於各專門機關在預箕及財政方
面之闕係及國際難民租織之頊寡
及財政問題之第五委員會報告書

報告員指出 本委員會餌已核准了一個關
於與各專門機關在預算與財政方面之關係的決

議案所以地可以對於有關這個問題的本委員

會報告書加以核准。

決議：關於與各專門機關在預算及財政方
面之關係之第五委員會致大會報告睿，獲得通

過％

經蘇聯代表之睛求後·委員會決定俟至下
次會議時再討論關於國際難民緋織財政及預算

問題的第五委員會報告害。

（午後七時三十五分散會。）

1 參閱大會第一屆會第二期會議正式紀錄，袖編第
四妣，英文＊第四十頁。

＇文件A/259。

第四十四次會議

一九四六年十二月十三日星期五午前十時三十分在紐約成功湖舉行

圭犀 Mr. F. . EL-KHOURI （敍禾iJ亞）．

一二三．審識行政暨頊箕問題諉昫委員會
第七報告書（文件 A/C.5/134)3

主席請委員會對於上述文件第八、九、十
各頁中所栽行政蜃預算問題諮詢委員會所建議

關於撥款之各決躡案草案及追加撤算，加以注

意。

第五委員會報告員彙諮詢委員會主席，Mr.

AGllNIDES （希臘），指出職員節約儲金的繳款經

另列於專款項下。聯合國犯有若干的收入，而

這些收入全部用以支付各種貲用，所以各會員

國的會費纔能夠按照比例各得減少。

(a) 關於一九四七會計年度朕算之決議案草案

主席說，一九四六年度預算中的各款既經

核准，所以本委員會詆須對於諮詢委員會所擬

的關於撥款問題的決議案案文，加以通過。他

3 參閱大會第一屆會第二期會議正式紀錄， 補編第
四啟，英文本第四十三頁。

(A/C.5/140) 

提議，本委員會應當先行討論及通過一九四七
會計年度預算的各款。

決議：第壹及第貳兩款無異議通過。

第叁款

Mr. GERASCHENKO （蘇維埃耻會主議共和國

聯盟）問，何以還保留着這筆關於職員節約儲

金繳款的花用。職員退体及保險荸金餌經設立，
這項某金便應當代替節約儲金。

Mr. STEWART （秘害處）解釋說退体韭金

要在一九四七年一月二十七日起纔能夠代替節

約儲金，再則凡不能享受退体基金之利盆的

職員將繼續交付節約儲金的繳款。不過，為了

許多職員都參加了退体基金計劃，所以節的儲
金級款的貲用將從原來估計之七00, 000 
美元減至一八0,000美元。

決議：第叁款無異議通遏。

第肆款

Mr. GERASCHENKO （蘇維埃秕會主義共和國

聯盟）指出，他會提出幾個關於第肆款的提案，
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但卻都遷否決 ， 所以，他不得不投票反對這一

款o
主席將第肆款提付表決。

決議：第肆款經以二十四票對四票通過。

第伍款

決議：第伍款通過。

第陸款

Si r William MATTHEWS （英聯王國）並不反

對第陸款中所規定的款額，但認為有關之各項

賽用應予分列於預算中其他各款內．而不應另

闢一款。 這些1t用底經編入聯合國的預算內，

實不宜將宅們單獨列成一項。

M r . ]ACKLIN （南非聯邦）贊成英聯王國所

提應將第陸款內各項1U用分列於預算中其他各
項之提案。

Mr. ANDERSEN （祕害處）說，南斯拉夫代

表在上次會議中會請求，應當顧到第三委員會
所通過的有關這方面的決議案。唯一能夠符合

這個決議案的規定的辦法便是將這種戥用單獨

列成一款。如此，在必要時纔詭夠增加所蜆定

的數目：

Mr. GERASCHENKO （盛維埃肚會主羲共和國

聯盟）述及委員會曾淤前J一日決定把這筆款額

單獨列成一款。主席於是提議，本委員應當對

於第陸款加以表決，因為並沒有人表示反對。

委員會注恋到英聯王國和南非聯邦兩代表

所發表的意見，戲是從預算的覿點上言，按此

種方式分列費用是不很妥當的。

決議：第陸款通遏，但照有這個保留。

第貳編：第柒款及第捌款

決箴：委員會通過第柒及第捌兩款。

主席將一九四七會計年度之總概算及關於

這個期間的預算的決議案草案，提付表決。

決議： （一）行政砦預算問題諮詢委員會所

建議之＝七，七四0 ,000美元經以.:::十七票

通過，其餘各委員棄權。
（二）委員會對於行政蜃預算問題諮詢委員

會所擬之有關撥款問題的決議案草案中三段

（文件 A/C.5/134, 英文本第十頁）分別加以表

決，均經無異議通過。

(b) 關於一九四六會計年度撤算之決議案草案

一九、四六年度預算中的各款既經通過，故

主席將諮詢委員會所擬之有關撥款的決臨案草

案，提請委員會核准。

決議：委員會分別核准該決議案草案之第

一段及第二段。該盤個決議案草案經委員會一

致通過。

主席將行政蟹預算問題諮詢委員會之第七
報告書翦個提付表決。 、

決議：諮詢委員會之第七報告害以三十＝

票通過。其餘各委員皆棄權，無反對者。

一二四．聯合國頊算攤款比甑表
（文件 A/C.5/Sub.l/W.5) 1 

Mr. LUND~ORG （瑞典）表示他的代表團對
於新會員國之在預算年度屆終時纔得加入本緋

織者亦須交付其常年會費之三分一的規定是否

公平，顛懷疑問。

不過，瑞典代表對於核准會裴委員會之報

告害不願提出正式反對。

Mr. VIRATA （菲律賓共和國）盛讚會攢委員

會的工作，但就菲律賓共和國而言，他認為會

貲委員會大概不很明白目前該國的情形。菲律

賓之主要收入來源一向有賴於貨品之輸出，但

這種來源是中斷了，而U截至現在Jk迢沒有依
復過來。菲律賓恭至正在輸入食糖。菲律賓政

府不但要向外借款，而且要借款來彌補其行政

貲預算。所以，菲律賓共和國代表請求維持最

初規定的菲律賓攝款。

百分零點零五的增加 ， 雖然數目很小，但

菲律賓共和國遺受峨爭糜燜，尙未復原，恐無

力交付。
Mr. PAPANEK （捷克）認為會費委員會並沒

有充分地減少捷克所擔負的揖款。為圖減低捷

克所交會費，使其能與目前捷克的全國所得根

稍起見，他保留在適當時機再提出這個問頲的

權利。
Mr. FRISCH （丹麥）宜篇他的代表團對於

通過掇派給該國的款額表示同惹。

會費委員會主席， Mr. _MARTINEZ CABANAS 

（墨西哥）解釋說，本委員會有權再作調堅。
會戥委員會為編製下次之掇款比頲表起

見·將對於所提出的一切資料加以考盛。關於

捷克的會費問題，會攢委員會在逹成決議之前，

曾對該國所提出的各項理直詳加注意。
• • Mr. MACHADO （巴西）接受所規定之巴西揖

款。他願恋知這下次揖款比額表所极據的原則，
因為除了本年度所有的各種考溫［外，大概這要

顧到其他的考盛。
Mr. MARTI函 CABANAS （墨西哥）解釋說，

掇派會挫所极據的某本原則將沒有髮更。祇是

新添了兩個因素，卽附有最高和最低的會龔數

顬。
主席將會費委員會報告害 （文件 A/C.5/

Sub.1/W.5) 提付表決。

決蟻：該報告害以三十：：：：票通過，其餘各

委員皆棄權，無反對者。

1 參OO附件六。
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一二五·審議行政控預箕問題諮詢委員會
第四報告書：周轉金（文件A/C.5
/125)1 

Mr. AGRNIDES （希臘）解釋說·諮詢委員

會不能對於周轉金之數額大小作有具體的建
議。諮詢委員會大半贊成保持目前的數目，而

反對把它減至二0 000、 000美元以下。

聯合國或要面臨由於目前正在演變中的各

種發展，如特里阿斯特城問題等所引起的國際

間資任。所以，本維織不應缺乏所需的基金。

在這種情形下，所以諮詢委員會僅祗擬具了一

個決議案草案．而沒有規定周轉金的數額，及

秘書長為支付臨時或非常巽用有權不先徵得諮

詢委員會同意從間轉金中挪用之款額，而睛全

體委員會決定這些問題。

諮詢委員會並擬定了一個條文，栽明如得

有第五委員會的同恋得貸款與各専門機關。

Mr. GERAscBENRo （蘇維埃肚會主義共和國

聯盟）說當時通過以二五~ooo ooo美
元充同轉金的提案，是因為聯合國不晉有一個

核定的預箝。今天則一九四六年度的預算已經

批准，而且一九四七年度的溉綵也經第五委員

會予以批准了。

因此·設立一個數額和預算等才目等的周轉

金其目的究竟何在？我們或需從周轉金中挪款

來成立一個職員住宅苯金，或發放貸款供職員

睛買汽車、傢具等。我們或者也須從間轉金中

撥款來貸綠各專門機關。不過這些貸款中 · 如

各專門機關之貸款等大部可得收回。他們應

當不超過一：000 000美元。
至於各會員國之未能如期交付會費一節，

本委員會曉得美國的會打約佔翦個預算的百分

四十。這一筆款將不致拖欠，因為美國並沒有

財務上的任何困難。所以，數額和一半預算柑

等的準備金是不必需的；一筆和一個月或二個

月的普通經裴數目根等的準備金便已足夠了。

. 關於特里阿斯特問題·管治委員會正在研

究如何癖募一個國際行政機橋所霸的資金。由

聯合國擔負此種貲用是不＊可能的。

關於各專門機關一節，一九四六年中已經

貸給世界衞生緝織=:.00 ,000美元。 爲使

世界衞生稍織不致因缺乏基金而妨礙工作起

見，本年度中或將再貸出根等的數目。 不過，

-,000, 000美元的貸款是不合理的，因

為各專門機關一定也有他們自己的預算。

1 參閱大會第一屆會第二期會議正式紀釒知柿編第
四猿，第五十四頁。

最後， Mr. Geraschenko 請委員會注意到毎

個會員國政府以美金交納預算攤款所遇到的困
難。如果本委員會通過了一筆二五，000 : 0

00美元的周轉金，那麼上述的困難便要倍瑨

了。

Mr. Geraschenko 提議周轉金應定為三· O 
00 . 000美元。

Mr. CoLBJOERNSEN （那威）贊成蒸維埃耻會

主義共和國聯盟代表所陳的理由。不過，他認

為 Mr. Geraschenko 所提議的三 -000 00 
0美元或許不夠，他提議改為－0 000 0 
00美元，俾使本維絨能夠應付有關軍縮問題

各決議案及託管理事會所通過各項決議所引起

的1t用。

Mr. VANDENBERG （美利堅合衆國）官稱，一

個預算如果餛要一律和它的希8數相等的準僙

金，那便絕對不能認為完善。他再度嘧告委員
會要提防由於浪敉所造成的槭動聯合國某碣的

趨向。 Mr. Vandenberg對於一切防止不必需的

耗羽和臨時與非常救用的措蓖都將加以贊助。

恋外之需不應達及百分一百的限度。 Mr. Van

denberg 贊成周轉金應高於蘇維埃祉會主義共

和國聯盟代表所提議的：：：：：. 000, 000美
元。

他對於美國之照付會賽絲臺不表懐疑，但

指出由於意法上或行政上的手續，或將延到五

月間或六月間纔能付款。所以，這個期間需要

一筆約合五000 000美元的準偉金。此

外血許需要同樣的數目來應付源於安全理事會

各項決議的意外我用。在若干情形下實施志章

中所訂各種具體制裁之可能性，也不應譏同空

談。聯合國應當能夠應付這些溜外。 Mr. Van

denberg認爲 · 為應付所云之其他拽用起見，共

需款一五 000,000美元。他建議核淮這

個數目。

主管行政及財務部助理秘害長 Mr. HUTSON 

解秤說，大部份的會裴都在六月份槀交付。所
建識的周轉金的數目似乎都不具有足以駁倒其

他建議的理由。

諮詢委員會對於這個可以提出各種提案的

問題，曾經加以長時闆的硼究；所以 Mr. Hut

son 睛求委員會各委員在作有決議之前，對於

諮詢委員會的各項建議詳加考肅。

M r. MARTINEZ CABANAS （墨西哥）很體會到

所提出反對一大筆周轉金的各硨理由和辯證。
不過 ． 這些理由都是极據着原則，而不合於實

際。這是一件關於供紿一個國際維織所需資金

的事，而不是一件關於供給一個商業機關所需

査金的事。為若一個商業機關設殼這糅一個苯
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金，那確是過份，但是爲着聯合國第＝年度的

攢甩便不為過多。大家應當記住，會羨祇夠

六個月的費用。如果把這筆某金減到所提議數
目的三分＝或三分一，那麼聯合國便要成到缺

乏某金。

Mr. Martinez Cabanas 注意到百分九十八的

會費業經收齊，他希望將來的成積也同樑的満

意。不過，將來的事是不可確定的，所以，他
提議不要採取任何永久的或確定的決敵。他提

議應當核准＝五，000,000美元的周轉

金，但在必要時得於來年予以更改。

Sir W i lliam MATTHEWS （英聯王國）贊成墨

西阡代表之所云。他認鶯減少周轉苯金是很危

險的 ，因爲許多會貝國在交付會巽上或有困難。

他指出交費最多的國家不能在七月份前交款。

至於其他各國，則他們等措美元都有困難。所

以，一九四七年度的前六個月批許有很大的困

難。

Sir William 勰為設立周轉金並不是浪贊資

産。聯合國所繳納的基金實際上將不致用掉；

因爲凡從周轉金內挪用之分文都是要1行還的。

而且，行政要預算問題諮詢委員會正是防範耗

賽這個某金的最好機關。

聯合國是不應當變成破產的。加果這個可

能性不發生於本年，或要發生於明年。所以，

Sir .William 提議應當通過所提出的周轉金並

請求諮詢委員會在七月份舉行的屆會棄軍新研

究這猿個問題，並向下屆大會提出報告。

夏晉麟先生（中國）起先認為一0. 000,

000美元或一五，000,000美元便已足
夠了。但後來他又改變了他的主張，因爲他認

爲祕害處應當不愁某金之無着，並目應當有一

個健全的財政制度，如果聯合國被迫而向一個

銀行借款，那是尤可造槭的。所以夏先生贊成
所提議的周轉金的數目。

Mr. ·GANEM （法蘭西）對於秘害長所提議的

周轉金款額，不贊成予以接受。他認爲，從心
理的餵點上言，減低一九四六年度的數目是很

需要的。截至目前止所提出的有關裁減各提案

似乎都欠週宓。 Senator Vandenberg所建瞄的一

玉000,000美元是不夠用的。在這方面，

過份的謹慣是較膝於利心大膽的。 因此， Mr.

Ganem 提議應將間轉金減至二0,000,00

0美元，這個數目將足敷本維織的一切財政需

要。通過這筆周轉金將顯出本維織之願意確保

一個聵明的財政政策，避免不必宙的費用和防

範將來或將發生的困難。

Mr. BURGER （荷蘭）贊同墨西哥代表的意

見。減少周轉金勢必削弱聯合國的力最。

Mr. KIRPAL~NI （印度）注意到預算中並沒
有指撥一筆款額供臨時開支之用，這點是有逹
業緤接受的慣例的。臨時戥用、非常羽用、各専 ．
門機關賠款以及由於暹交會教所引起之賽用等

約共二O,OOOO00美元或＝－，000,

000美元。 如果這個苯金從二":Ii, 000, 
000美元減至＝0.000,000美元，那

麼所暸下的玉 000:000美元中至少百分

之五十要回到美國和英聯王國的手中，把共餘

的二":Ii00,000美元分配給四十九個國家

似乎有點不值。所以 Mr. Kirpalani認鶯這個

基金應該仍為二':Ii_,000 000美元，而且

行政蜃預算問題諮詢委員會在n月年七月間應當

雷新審討這個問題並於一九四七年中向大會提

出報告。

Mr. V OINA （烏克蘭蘇維埃紕會主義共和

國）認爲間轉金數目的審定並非极據對於這個

問題作充份研究所得之結果。所提議的數目太

大了。

實際上許多國家在交付會賽上巳經烕到了

紇大的困難。如果在周轉金上再加上同樣的數

目，那麼情形將愈來愈嚴軍了。大家應當更要＇

顧到外匯的缺乏，和許多國家中由於戰爭所造

成的經濟脫節。最後，如果間轉金定爲＝五，

OOO,OO0美元． 那麼其中的一大部份雖
然為許多國家所需要·但將始終沒有被利用。

搞助各専門機關雖然是絕對需要的，不過，

Mr. Voina 認爲它們的需要卻不有B成為提議如此

龐大數字的周轉金的理由。各專門機關都有它

們自己的周轉金，聯合國不必支持它們，但卻＇

應當和宅們締訂財務搞定。

因此， Mr. Voina 支持墨西竒代表的提案，

就是將周轉金的款額定為一0 000 000 
美元，這個數目巳足敷聯合國的需要和各專門

機關的津貼了。

Mr. VANDENBERG （美利堅合衆國）解釋說，

他的動機並不是要想減少美國的關支。和反地，

他的提案的目的是在於確保聯合國的藹利。 的

確，大家應當承認，如果規定了一筆非常款額

専供臨時開支之用，那麼這稱費用將要隨若撥

款數目的大小而按照比例地增多了。可供動用

的金錢愈少．，希圀花費這策金錢的願望也意小。
這便是最好的防止揮霧的辦法。

Mr. MACHADO （巴西）鑒於本粗織的各項軍

大開鎔，並鑒於會戮之祇熊於六月間或七月間

交齊＇以及一九四七年中有一些教用之未能確

定，故認為周轉金之數額應為二五000,0

00美元。

Mr. COLBJOERNSEN （那威）繼 EL-RIFAI Bey 

（埃及）表示贊成美國代表的念見後說，無論周
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轉金數額之多少，聯合國的財政情形將無變動，

． 而會裴的徵收亦將不因此而加速。 各國對於麩
付周轉金和交付會攢所訂的立法程序都是一樣

的，所以，如果一個國家連交了，共他的所有

國家犯都將同樣地遏交。

M } . MARTINEZ CABANAS （墨西阡）認為那威

代表的意見唯有在正常的情形下纔有這理， ． 不
遏目前正常的情形卻不存在。對許多國家所負

的債務都要清償的。其他各國在一九四七年中

都不有認交納會羽。為了這個原因，所以墨西哥

代表行提議延期採取決定，俾使一九四七年的

前六個月中能夠收到最大可能的款額。

Mr. ' FoNTAINA （烏拉圭）認為墨西哥、美國
和英聯王國三代表所提出各提案並沒有互根衝

突之處。他特別贊成墨西哥代表的念見，並U

認為在下屆會中必須重新審討這個問題。

, Mr. 」ACKLIN （南非聯邦）諏國際聯合會

的周轉金包括三個月的期間並經證實絕對不敷

應用。 聯合國的周轉金計合一三000 00 
0美元，包括六個月的期間。 如果這筆某金沒

有包括安全理事會或其他各機構的特別撥款，

那麼預算中便要特別規定款額以供這些機關之

用。
卽使規定了二0,000,000美元的數

額，而所留下可供安全理事會之用及充各項臨

時聘用的服餘亦祇有七 000 , 000美元。

所以 ， 二0 000 ;000美元乃是最低的數

， 目。

聯合國之必須興建永久會所也應當加以考

肅。 Mr. Jacklin 提議周轉金應當定爲＝0,0

00000美元， 此外另設五 000,00

0美元作爲一個特別建築苯金。

Mr. GERASCHENKO （蘇維埃耻會主義共和國

聯盟）認爲：卽使新的掇款比額表被通過了面

二五 ，000..000美元的周轉金地並不能改

善各提款國家的財政情形。實際上，無論如何

都是要交出四七，000.000美元的。

Mr. Geraschenko 說現時的情形和在倫敦舉

行大會第一屆會第一期會議時不同。 從那時候

起所得的若干財務經驗告訴我們，有些政府可

以較其他各政府早交會戥。所以六個月的預算

是不需要的。

｀ 因此 ， 蘇聯代表認爲無需設立一特別建築
某金；建築戥完需若干目前尙不可知 ， 而且我

們批還有其他可以供給建築所盤資金的辦法。

最後， Mr. Geraschenko 撤回他所提關於限

定周轉金為三， 000.000美元的第一提

案， 並支持那威所提關於設立一個一0 00 
0,000美元的基金的提案。他提議，應當先

表決提臨二五，000,000美元的提案，然
後再表決一0,000 ,000美元的提案，＝
QO0OOO0美元及一五 000 ,000
美元的提案則應最後表決。

主席將有關周轉金數額之各提案提付表

· 決。
決議：提議以二五，000-000美元夫：

韭金之提案經以二十＝票對十六票否決。緹揖蕊
以＝0 ,000;000美元充某金之提案緤以

二十票對十八票通過。

主席將該決議案草案（文件A/C. 5/125, #i; 
文本第七頁）第三段改爲： ＂. . . .. .第＝年度預算

各會員國之欖款＂後 ， 宜稍會戥總額僅四.:::,O

00 000美元。 在本年度年終時， 所業已
收到之二五， 000,000美元中約有六．O

00-000美元可供祕書瘟之用。 按自前的

計算，一九四七年之年終時當可有＝0,00
0O00美元供祕書處之用。

Mr. HUTSON （助理祕書長）在進行表深諮

詢委員會的第四報告害前，說諮詢委員會會睛
求第五委員會簇定用以墊付各稱臨時及非常銰

用的款額（該決議案草案第＝項）。過去六個月
中對於概算所加之各稿調賅與裁減實際上繼成

了一個不具有準備金以備恋外之需的預算。専

家顧問團台提議指撥三 ，000 000美元及

五，000 : 000美元（文件 A/79) 。

Mr. GERASCHENKO （蒸維埃肚會主義共和國

聯盟）認為這些數字是不能予以接受的，因為

·-,0_00,000美元便足夠應付意外之需

了。

主席將提瞰撥充臨時及非常貲用之款額［提

付表決。

決議：三，000 ,000美元之數額區以

二十票對十二票否決。撥充臨時費用塾款的＝，

000,000美元經以＝十四票對十四粟逼

遏。撥充非常1t用之五，000,000美元這

否決。三'000,000美元之數額經以＝：十
四票對六票通過。 包括該決議案及各項修正之

蜚個報告書以三十三票通過。

一二六 ． 核准各報告書

決議： 報告員所具關於國際新聞自由會

議，及聯總所屬祉會祗利諮詢事務之移交聯合

國及關於世界衞生緋織之經濟蜃紕會理事會各

決議案所涉財務問題報告害概經通過。

（午後一時四十分散會。）
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